



Más de 450 actividades marcaron un histórico Día de los Patrimonios en las 38 comunas de la Región de Valparaíso



Más de 450 iniciativas gratuitas se llevaron a cabo durante el fin de semana a lo largo y ancho de la Región de Valparaíso, en el marco de la nueva edición del **Día de los Patrimonios 2025**, celebración ciudadana que congregó a miles de personas en torno a la puesta en valor, visibilización y disfrute de las diversas expresiones materiales e inmateriales que existen en el territorio. **Recorridos guiados, apertura de edificios, presentaciones musicales, festivales, exposiciones y un sinnúmero de actividades, fueron**

parte de una nutrida cartelera que inició en el edificio del Ministerio de las Culturas, en Valparaíso, con la iniciativa «Me Acordé de ti», lanzamiento de una nueva línea de postales dedicadas al Sitio Patrimonio Mundial de Valparaíso y al oficio de los carteros y carteras de nuestro país. **“Estamos muy contentos con el nivel de participación que hemos tenido en el país, pero especialmente en la Región de Valparaíso. Nos hemos desplegado y hemos visto un interés genuino de todas las comunas por participar. Estamos felices de que se sigan abrien-**

Por primera vez en 26 años, todas las comunas de la región —incluyendo Rapa Nui y Juan Fernández— participaron de esta verdadera celebración ciudadana, que convocó a miles de personas en torno a la identidad, la memoria y las expresiones culturales locales.

do y democratizando estos lugares y las expresiones materiales e inmateriales que tenemos”, explicó el delegado presidencial regional, Yanino Riquelme. Edita Martínez, del Club del Adulto Mayor Literatura y Vida de Viña del Mar, comentó que **“yo nací cerca del ascensor Cordillera, y venir aquí me trae muy buenos recuer-**

dos. Ha sido un gusto y un placer estar con todo este público y ver que la gente lo disfruta tanto. Me siento feliz y halagada de haber participado”. En Valparaíso, el **centro Tele-tón** abrió sus puertas y ofreció recorridos por sus instalaciones por primera vez. El **edificio de la Aduana, Banco Santander, Biblioteca**





Severin y Centex, entre otros, recibieron visitas de vecinos, turistas nacionales y extranjeros. Mientras que en el **Mercado Puerto** se inauguró la exposición «Arte Puerto», con obras de más de 195 artistas que podrá ser visitada hasta el 15 de junio.

En Viña del Mar, la **Quinta Vergara**, el **Museo Artequin**, el **Palacio La Rioja** y el **Palacio Presidencial de Cerro Castillo** fueron algunos de los recintos más visitados.

Esta 26ª edición del Día de los Patrimonios marcó un hito al ser la primera en alcanzar el **100% de las comunas de la región con actividades inscritas**, incluyendo Rapa Nui, con el primer Festival de Pintura Corporal «Ta Tu», y el archipiélago Juan Fernández con

un encuentro de lanzamiento de la programación de la celebración de la «Semana del Patrimonio Fernandeciano», que incluyó un desafío deportivo y la presentación de agrupaciones de música tradicional local.

La directora nacional del Servicio del Patrimonio Cultural, Nélida Pozo, destacó **“la gran motivación de las instituciones y organizaciones de la sociedad civil en compartir el patrimonio común**. Y también vemos el interés ciudadano en participar con entusiasmo. Cada año vamos en aumento en la cantidad de actividades y en la participación de la comunidad”.

En Puchuncaví, en tanto, se llevó a cabo el **Festival Raíces en Movimiento**, un espacio de promoción a la interculturalidad a través de las artes en el espacio público que contó con más de 70 artistas, bailarines, músicos y gestores culturales locales e internacionales. En el frontis de la **parroquia Santa Isabel de Hungría**, en El Melón, comuna de Nogales, se vivió una muestra patrimonial con fotografías antiguas, objetos históricos, feria de artesanías y espectáculo folclórico, además de una misa a la chilena.

Las más de 450 actividades culminaron en **La Cruz** con un evento musical donde se presentó Encuentro Crucino Colectivo Artístico, Clavelito Florecido, Ensemble Temporía y otras agrupaciones. El broche de oro lo puso el destacado músico chileno, Fernando Ubiergo, quien encantó a los vecinos con lo más conocido de su repertorio, bajándole el telón a una colorida y masiva jornada de celebración ciudadana.

